



Fuerzas holandesas desembarcando ayer por la mañana en la playa del campo de adiestramiento del Retín.

Alicia Ruiz BARBATE

En el centro de mando del buque holandés *Johan de Witt*, situado frente al campo de adiestramiento del Retín, controlan los ejercicios que se están realizando por mar y aire en la zona. La real armada holandesa ya está a pleno rendimiento en Barbate, preparada para el asalto a la República Democrática de Tylan, país ficticio donde se sitúa la acción de las maniobras Trident Juncture 2015 (TJ15) dentro estas instalaciones barbateñas, uno de los 16 escenarios entre España, Italia y Portugal que incluye esta llamativa preparación de los aliados.

Ayer los periodistas pudieron ver el desembarco anfibio de tropas holandesas en la playa del Retín, observar las labores de mando que se realizan desde uno de sus buques y conocer el trabajo, ya en tierra, de sus francotiradores. Fue una demostración de lo que están haciendo en la instalación gaditana durante este

"Estamos preparados para actuar si algún país de la OTAN se siente amenazado"

ejercicio de gran envergadura, que se alargará tres semanas.

En el entrenamiento barbateño participan alrededor de unos 500 marines holandeses. Además del gran buque de asalto anfibio Johan de Witt, que está al frente de la operación, ejecutan la acción dos buques hidrográficos, un submarino, un grupo de cazaminas, buceadores o helicópteros y todos están ya en El Retín. La marina holandesa, protagonista de lo que se hace aquí,

PREPARADOS PARA EL ASALTO

La armada holandesa realiza una demostración del desembarco anfibio en el campo del Retín, escenario durante tres semanas de las Trident Juncture de la OTAN

se certifica para formar parte en 2016 de la fuerza de respuesta de la OTAN. De hecho, uno de los objetivos de estas grandes maniobras, que movilizan a más de 30.000 efectivos de varios países, es servir de examen para la Fuerza Conjunta de Disponibilidad Extrema de la Alianza.

El coronel Rob Kramer, al mando de toda la operación, tiene clara la importancia de estar preparados. "El mundo es muy dinámico y menos seguro de lo que solía ser", aseguraba a bordo del *Johan* de Witt, al que los periodistas accedieron a través de lanchas de desembarco y desde donde se lleva el control. "Es lógico que los países de la OTAN se preparen para operar juntos, y es por eso que se hace un ejercicio de las dimensiones de Trident Juncture, para conocerse y mejorar su interoperabilidad ya que unen los componentes marítimo, aéreo y de tierra", comentaba. "Las TJ15 no están pensadas para ningún país en concreto", añadía. "La OTAN siempre se está preparando, y este ejercicio está previsto desde hace tres años. Sin embargo estamos preparados para actuar si algún país de la OTAN se siente amenazado", incidía el mando.

La parte que se está realizando en Barbate escenifica la ayuda a un país aliado que ha sido amenazado o atacado por otro país. Para expulsar a las fuerzas invasoras, se realiza un desembarco anfibio, del que el coronel Brust, segundo comandante de la fuerza anfibia holandesa, explicaba detalles. Limpiar la zona de minas, acercar un submarino para observar al enemigo o la actuación de las fuerzas de operaciones especiales formarían parte del despliegue necesario en caso de una actuación real, " y una vez estuviera todo perfectamente

claro, nos acercaríamos a la zona con el buque para el desembarco, cuyo avance sería controlado también por aeronaves".

También había ya efectivos en la Sierra, sobre el terreno, pese a que la parte más llamativa e importante de la acción se desarro-. llaba en el mar y en la playa. Ayer los francotiradores holandeses realizaban ejercicios de tiro con tres tipos distintos de fusiles (Accuracy international, Heckler & Kochy y Barret M82). Su jefe, el comandante De Wit, comentaba cuál es el papel de su equipo, cómo se estaban entrenando estos días y enseñaba a los medios de comunicación el material que estaban utilizando, mientras tres de ellos disparaban a los blancos.

Y aunque los holandeses mostraron ayer lo que están haciendo en las instalaciones gaditanas, el gran desembarco en la zona está previsto para dentro de unos diez días, según ellos mismos apuntaron. Será entonces el momento en que entre en acción la Armada española, que en esta ocasión hará del enemigo, de la fuerza oponente con el buque Castilla al frente. La fase de ejercicio real de las operaciones se alargan hasta al menos el 6 de noviembre y antes, la Armada de los Países Bajos se desplazará hasta la zona de Almería con los barcos, otro de los escenarios de las TJ15, para recibir órdenes y volver a la zona del Retín para el ejercicio final.

Precisamente, el comandante Kramer lanzó piropos al Retín al ser preguntado por los periodistas gaditanos. Dijo que es un campo de adiestramiento "excelente" para este tipo de operaciones, para trabajar las fuerzas tanto en mar como en tierra. "Es difícil encontrar una buena zona de entrenamiento, especialmente si es una fuerza tan grande, y la Sierra del Retín es una gran zona de ejercicios", manifestó el comandante holandés. Kramer está "muy contento" con el apoyo de España como nación anfitriona y agradecido por "su gran esfuerzo en este ejercicio", como cree que estará la OTAN.

Sin embargo, parece que estas maniobras han colmado la paciencia de los barbateños y preparan una manifestación para el día 31, jornada en la que aún continuarán en marcha las Trident Juncture.

Barbate no será el único lugar de la provincia que acoja ejercicios de la OTAN hasta el próximo

El comandante Kramer dijo que la instalación barbateña es "excelente"

día 6. La Bahía gaditana ya ha vivido la primera de las dos operaciones marítimas de interdicción (MIO), previstas en las TJ15, donde han participado infantes de marina estadounidenses, españoles y holandeses, con el buque español Las Palmas como objetivo. Además, por ejemplo, desde la Base Naval de Rota se da apoyo a las operaciones de la patrulla marítima. La comunidad autónoma andaluza contempla varios escenarios más.

DIARIO DE CADIZ

PÁGINA Ó PÁGINAS EN LAS **QUE APARECE**

24-25

24 OCTUBRE DE 2015

Sábado 24 de Octubre de 2015 | DIARIO DE CÁDIZ

PROVINCIA

24

DEFENSA I LA PROVINCIA ACOGE PARTE DE LAS MANIOBRAS DE LA ALIANZA ATLÁNTICA



Fuerzas holandesas desembarcando ayer por la mañana en la playa del campo de adiestramiento del Retín.

Alicia Ruiz BARBATE

En el centro de mando del buque holandés Johan de Witt, situado frente al campo de adies-tramiento del Retín, controlan los ejercicios que se están reali-zando por mar y aire en la zona. La real armada holandesa ya está a pleno rendimiento en Barbate, preparada para el asalto a la República Democrática de Tylan, país ficticio donde se sitúa la acción de las maniobras Trident Juncture 2015 (TJ15) dentro estas instalaciones barbateñas, uno de los 16 escena-

batenas, uno de los 16 escenarios entre España, Italia y Portugal que incluye esta llamativa
preparación de los aliados.
Ayer los periodistas pudieron
ver el desembarco anfibio de
tropas holandesas en la playa
del Retín, observar las labores
de mando que se railizan desde de mando que se realizan desde de mando que se realizan desde uno de sus buques y conocer el trabajo, ya en tierra, de sus francotiradores. Fue una de-mostración de lo que están ha-ciendo en la instalación gaditana durante este ejercicio de gran envergadura, que se alar-

gará tres semanas. En el entrenamiento barbateño participan alrededor de unos 500 marines holandeses. Además del gran buque de asalto

PREPARADOS PARA EL ASALI

 La armada holandesa realiza una demostración del desembarco anfibio en el campo del Retín, escenario durante tres semanas de las Trident Juncture de la OTAN

anfibio Johan de Witt, que está al frente de la operación, ejecu-tan la acción dos buques hidrográficos, un submarino, un grupo de cazaminas, buceadores o helicópteros y todos están ya en El Retín. La marina holandesa, protagonista de lo que se hace aquí, se certifica para formar parte en 2016 de la fuerza de respuesta de la OTAN. De hecho, uno de los objetivos de estas grandes maniobras, que mo-vilizan a más de 30.000 efectivos de varios países, es servir de examen para la Fuerza Conjunta de Disponibilidad Extrema de la Alianza.

El coronel Rob Kramer, al mando de toda la operación, tiene clara la importancia de es-tar preparados. "El mundo es

muy dinámico y menos seguro de lo que solía ser", aseguraba a bordo del Johan de Witt, al que los periodistas accedieron a través de lanchas de desembarco y desde donde se lleva el control. "Es lógico que los países de la OTAN se preparen para operar juntos, y es por eso que se hace un ejercicio de las dimensiones de Trident Juncture, para conocerse y mejorar su interoperabilidad ya que unen los componentes marítimo, aéreo y de tie-rra", comentaba. "Las TJ15 no rra", comentaba. Las ives están pensadas para ningún pa-están pensadas para ningún pa-añadía. "La ís en concreto", añadía. "La OTAN siempre se está preparando, y este ejercicio está previsto desde hace tres años. Sin embargo estamos preparados para actuar si algún país de la OTAN se siente amenazado", incidía el

La parte que se está realizan-

do en Barbate escenifica la ayuda de la OTAN a un país ficticio que ha sido amenazado o ataca-do por un enemigo. Para expul-sar a las fuerzas invasoras, se realiza un desembarco anfibio, del que el coronel Brust, segundo comandante de la fuerza an-fibia holandesa, explicaba detalles. Limpiar la zona de minas, acercar un submarino para observar al enemigo o la actuación de las fuerzas de operaciones especiales formarían parte del despliegue necesario en caso de una actuación real, " y una vez estuviera todo perfectamente

"Estamos preparados para actuar si algún país de la OTAN se siente amenazado'

claro, nos acercaríamos a la zona con el buque para el desem-

barco, cuyo avance sería contro-lado también por aeronaves". También había ya efectivos en la Sierra, sobre el terreno, pese a que la parte más llamativa e importante de la acción se desa-rollaba en el mar yen la playa rrollaba en el mar y en la playa. Ayer los francotiradores holan-deses realizaban ejercicios de

PROVINCIA





Un marine, atento en la operación realizada en la playa

La manifestación prevista para el día 31 en contra de las maniobras y por la recupera-ción de los terrenos del Retín llegará a las puertas del mis-mo acuartelamiento de Barbate. La Subdelegación del Gobierno ya ha autorizado la marcha que partirá a las once de la mañana de la Plaza de la Inmaculada, la del Ayuntamiento, para llegar a las ins-talaciones, ubicadas en la carretera A-2231.

La manifestación llegará hasta la puerta del Retín

El alcalde de Barbate, Miguel Molina, que ha firmado la convocatoria, se mantiene firme en las reivindicaciones y ha solicitado mediante carta a distintos alcaldes de la provincia y a la Diputación provincial su apoyo en esta cita. Esta semana se reunió en Cádiz con el subdelegado de Defensa, que le explicó detalles sobre el desarrollo del ejercicio en suelo barbateño. Aún así, los vecinos siguen con sus quejas por los perjuicios causados – "como la pesca, ya que en el caladero lo no-tan bastante", añadió el alcal-de-, recalcando además que no dejan ningún tipo de beneficio.

La plataforma ciudadana Recuperemos El Retín presenta el lunes en el Ayuntamiento el cartel de la protesta con un lema que reza: 'No a las ma-

niobras en la Sierra, por tu fu-turo, ¡El Retín es de Barbate!'

dicción (MIO), previstas en las TJ15, donde han participado in-fantes de marina estadounidenses, españoles y holandeses, con el buque español *Las Palmas* como objetivo. Además, por ejemplo, desde la Base Naval de Rota se da apoyo a las operaciones de la patrulla marítima. La comunidad autónoma andaluza

contempla varios escenarios

tiro con tres tipos distintos de fusiles (Accuracy international, Heckler & Kochy y Barret M82). Su jefe, el comandante De Wit, comentaba cuál es el papel de su equipo, cómo se estaban entrenando estos días y enseñaba a los medios de comunicación el material que estaban utilizando, mientras tres de ellos disparaban a los blancos.

Y aunque los holandeses mostraron ayer lo que están haciendo en las instalaciones gaditanas, el gran desembarco en la zona está previsto para dentro de unos diez días, según ellos

El comandante Kramer dijo que la instalación barbateña es "excelente"

mismos apuntaron. Será entonces el momento en que entre en acción la Armada española, que en esta ocasión hará del enemigo, de la fuerza oponente con el buque Castilla al frente. La fase de ejercicio real de las operaciones se alargan hasta al menos el 6 de noviembre y antes, la Armada de los Países Bajos se desplazará hasta la zona de Alme-



ría con los barcos, otro de los es-cenarios de las TJ15, para reci-bir órdenes y volver a la zona del Retín para el ejercicio final. Precisamente, el comandante

Kramer lanzó piropos al Retín al ser preguntado por los periodistas gaditanos. Dijo que es un campo de adiestramiento "excelente" para este tipo de operaciones, para trabajar las fuerzas tanto en mar como en tierra. "Es

difícil encontrar una buena zona de entrenamiento, especialmente si es una fuerza tan grande, y la Sierra del Retín es una gran zona de ejercicios", mani-festó el comandante holandés. Kramer está "muy contento" con el apoyo de España como nación anfitriona y agradecido por "su gran esfuerzo en este ejercicio", como cree que estará la OTAN.

Sin embargo, parece que es-

tas maniobras han colmado la paciencia de los barbateños y preparan una manifestación para el día 31, jornada en la que aún continuarán en marcha las Trident Juncture.

Barbate no será el único lugar de la provincia que acoja ejerci-cios de la OTAN hasta el próximo día 6. La Bahía gaditana ya ha vivido la primera de las dos operaciones marítimas de inter-



Desembarco anfibio de marines holandeses durante el ejercicio de la OTAN en el campo de maniobras de Retín, en Barbate. :: ROMÁN RIOS/EFE

Alerta máxima en Soratan

Andalucía, teatro de operaciones de las mayores maniobras de la OTAN

LALIA GONZÁLEZ-SANTIAGO



⊠ @Laliags

Ejércitos de 30 países participan en los ejercicios 'Trident Juncture', con epicentros en la sierra del Retín, el campamento Alvarez de Sotomayor y la base de Rota

SEVILLA. Desembarco anfibio en la sierra del Retín, en la costa de Cádiz; ejercicios de fuerzas de Tierra en el campamento Alvarez de Sotomayor, en Almería; concentración naval en la base de Rota camino de alta mar y la mayor parte de las unidades militares de la comunidad en jaque para las mayores maniobras de la OTAN en los últimos treinta años, llamadas Trident Juncture 2015, (TJ15) que entran ahora en su fase real y que ponen de relieve la importancia estratégica de Andalucia en el contexto geopolítico moderno.

Trident Juncture establece un territorio ficticio, Soratan, que viene a ser una simulación del Cuerno de África. Alli se produce un conflicto entre países también imaginarios. Uno de ellos es el agresor, Kamon, que invade Lakuta, mientras que una tercera nación, Tytan queda bajo amenaza. El guión escrito para el ejercicio parece salido de una película clásica, aunque no deja de te-

ner resonancias reales, con frentes abiertos como los de Siria o Ucrania: se produce un conflicto con trasfondo de luchas religiosas y étnicas y de pugna por hacerse con los recursos naturales de los invadidos, que pone en riesgo la seguridad energética mundial y la navegación maritima. La OTAN es autorizada a enviar una misión de gestión de crisis.

Y eso es lo que se hace, ahora en la fase LIVEX (Live Exercise o fase real), que se desarrolla del 21 de octubre al 6 de noviembre a modo de prueba, de demostración de fuerza y también de adiestramiento para controlar el territorio más allá de sus fronteras. Previamente, del 3 al 16 de octubre, se ha celebrado la fase CPX (Command Post Exercise o ejercicio de puesto de mando) que ha consistido básicamente en simulaciones por ordenador.

Los expertos de Defensa destacan que se trata del "mayor y más ambicioso" ejercicio desde los ataque del 11S de 2002. Participan 36.000 efectivos de 30 países, con 140 aviones y 60 buques, que ensayarán operaciones de combate, de control de territorio, de estabilización y resolución de crisis humanitaria. España tiene un papel destacado en el TJ15, pues veinte mil efectivos, ocho mil de ellos españoles, se desplegarán en ocho ubicaciones del país, San Gregorio (Zaragoza), Chinchilla (Albacete) y la Sierra del Retín (Cádiz); el campo de Manio-bras y Tiro Álvarez de Sotomayor (Almería) y las bases aéreas de Albacete, Son San Joan (Palma de Mallorca), Torrejón (Madrid) y Zarago 26 za. Con ellos estarán numerosos observadores internacionales y directivos de industrias de Defensa, que

probarán equipos en los ejercicios. Además, España va a liderar la nueva Fuerza de Muy Alta Disponibilidad, unidad de punta de lanza creada a raíz de la crisis de Ucrania, que se probará en este TII5.

El lunes, en Almería

En Almería, en el campamento Alvarez de Sotomayor, todo está preparado para las maniobras que se inician este lunes, con participación de fuerzas de Tierra de los países de la OTAN, aunque no españolas, según el Ministerio de Defensa, en la que será la principal actividad del nuevo tramo del ejercicio.

La principal unidad del Ejército de Tierra en Andalucía, la brigada de Cerro Muriano, no tiene previsto participar salvo como apoyo a alguno de los grupos

En cuanto al Ejército del Aire desplegado en Andalucía, en TJ15 participan los 6 eurofighters del Ala 11,

ticipan los 6 eurofighters del Ala 11, Sin relevante impacto

económico

El impacto económico de estos ejercicios militares en la población andaluza no está calculado. Fuentes de Defensa no lo consideraron relevante, al llevarse a cabo la mayor parte de las actividades en alta mar, aunque si indicaron que se puede hablar de beneficios en reservas hoteleras y movimientos de pequeños grupos también durante los preparativos llevados a cabo en los meses anteriores.

radicada en la Base de Morón. El segundo escuadrón de esta base va a participar en apoyo al despliegue aéreo en Los Llanos en Albacete, en las fases previas de despliegue y las posteriores de repliegue. Se le ha encargado actividades de seguridad y como terminal aérea, comprobación de las cargas, traslado de los materiales, etc.

La mayor actividad se da en el ámbito naval, centralizada en la Base de Rota, principal foco de las Fuerzas Armadas españolas. Hacia Rota se han derivados unidades navales de Ferrol, como las fragatas Alvaro de Bazán y Blas de Lezo que integran la fuerza naval española, así como unidades de las bases gaditanas de La Carraca y Puntales y de Cartagena, como un submarino, un cazaminas, un buque oceanográfico y varios patrulleros.

Las unidades concentradas en Rota ya se han hecho a la mar y realizarán los ejercicios en aguas del Atlántico y el Mediterráneo, donde se lleva a cabo el gran ejercicio marino con las unidades navales de la OTAN, que incluye ejercicios de lucha antisubmarina y antiaérea, entre otros, con participación también del buque Juan Carlos I y la fragata Numancia.

Las maniobras más visibles se llevaron a cabo este viernes en la sierra del Retín, el ejercicio más vistoso, un desembarco anfibio llevado a cabo por fuerzas holandesas. Un núcleo de reacción rápida, que aprovechará el ejercicio para acreditarse como tal, llegará a la playa, donde unos 50 infantes de Marina españoles simularon ser la fuerza enemiga, con unidades anfibias y apovo de helicópteros.

La Brigada de Sanidad vela por la seguridad física de los militares del TRJE 15

El despliegue implica a 150 especialistas de la BRISAN además de otro personal de Tierra, la Armada y Aire

:: JOAQUÍN TAPIA

ALMERÍA. La seguridad física del personal participante en las 'Trident Juncture' 15 (TRJE 15) se ha extremado al máximo, dentro de la organización y planeamiento del ejercicio y en este sentido España ha puesto a disposición de la OTAN cuantos medios han sido precisos. Se puede decir que con antelación suficiente al inicio de la fase LIVE, 'fuerzas en vivo' o real, el engranaje sanitario se encontraba desplegado.

Despliegue que afecta a los centros de adiestramiento y zona marítimas y aéreas de instrucción, correspondiendo la generación de fuerzas al Ejército de Tierra, la Armada y Ejército del Aire e igualmente al Ministerio de Defensa a través de la Inspección de Sanidad de la Defensa.

En el almeriense Campo de Maniobras y Tiro 'Álvarez de Sotomayor' se ha desplegado una Unidad de sanidad con capacidad de ROLE 1, con un puesto de socorro, una Unidad de evacuación asistida terrestre con una ambulancia de soporte vital básico y una Unidad de apoyo hospitalario.

Otros centros

También el Ejército ha contribuido en los centros de adiestramiento de 'San Gregorio' (Zaragoza) y 'Chinchilla' (Albacete) donde ha desplegado una Unidad con capacidad de ROLE 1, con puesto de socorro reforzado con un módulo de tránsito de bajas de 10 camas de hospitalización.

Igualmente se encuentra instalada Unidad de evacuación asistida terrestre, y otra aérea con dos helicóp-



Interior de un helicóptero

teros HT-27 de las Fuerzas Aeromóviles del Ejército de Tierra (FAMET), medicalizados por la Brigada de Sanidad. Además se cuenta con unidades de apoyo para controlar al personal hospitalizado e informar diariamente al jefe de la Unidad Sanitaria.

Asimismo se ha establecido un Escalón de Apoyo Logístico Sanitario para el abastecimiento de recursos sanitarios, con base en el acuartelamiento 'General Arteaga' (Madrid). Actuará en misiones de abastecimiento en cualquier lugar donde sea requerido.

Aspectos específicos

España, como decimos, está cuidando al máximo la protección de los participantes en el ejercicio (en territo-



Ambulancia blindada del Ejército del Aire.

En 'Álvarez de Sotomayor' se ha desplegado un puesto de socorro, una Unidad de evacuación y otra de apoyo hospitalario

rio nacional hay desplegados 20.000 militares) por lo que también se cuenta con capacidades de asesoramiento en Farmacia, Veterinaria, Enfermería y Psicología. Esta Unidad tiene su base en el acuartelamiento 'Cavalcanti' (Madrid) y se ha configurado en el Cuartel General de la Brigada de Sanidad. Actuará de asesora en

estos aspectos específicos y puede desplegar en cualquier lugar de operaciones si fuera necesario.

La Unidad de veterinaria servirá de enlace con los organismos que pueden prestar atención de 2º Escalón para grandes y pequeños animales. Con sede en la Base Discontinua 'San Jorge' (Zaragoza) se ha formado en la Agrupación de Sanidad nº 3 de la Brigada de Sanidad (BRISAN).

Además, también hay personal de la Brigada desplegada en el Centro de Coordinación de Apoyo Sanitario y como oficiales de enlace en las diversas estructuras generadas. Este despliegue implica a unos 150 hombres y mujeres de la Brigada de Sanidad.

La Guardia Civil escolta 230 convoyes en el ejercicio 'Trident Juncture' de la OTAN

Han estado compuestos por 3.000 vehículos en el traslado de 4.000 militares extranjeros

:: JOAQUÍN TAPIA

ALMERÍA. Unidades de la Guardia Civil tienen la responsabilidad de regular el tránsito de formaciones militares extranjeras de transporte por carretera y otros espacios del territorio español, con motivo del ejercicio multinacional 'Trident Juncture' de la OTAN, que desde el pasado tres de octubre y hasta el próximo cinco de noviembre se desarrolla en distintos escenarios de España, Italia y Portugal.

La Guardia Civil ha realizado 230 acompañamientos de convoyes desde los puertos, aeropuertos y puntos fronterizos por donde han entrado los distintos contingentes de ejércitos extranjeros en territorio nacional, según los datos consultados por IDEAL a fecha del pasado jueves, 22 de octubre.

La Benemérita da protección al Estado Mayor del Mando Conjunto de Apoyos En estos convoyes, compuestos por 3.000 vehículos y 80 contenedores, se ha dado escolta a casi 4.000 militares. Además de tan importante labor de ordenación del tráfico y circulación, le ha sido encomendada a la Benemérita otras misiones de protección, estableciendo dispositivos de seguridad en los puertos donde han llegado los contingentes extranjeros participantes en las maniobras (Sagunto, Bilbao, Barcelona, Rota, San-

tander, Almería y Valencia), indica Comunicación del Ejército de Tierra.

Todo este movimiento de personal y vehículos se volverá a repetir hacia el próximo seis de noviembre que finaliza 'Trident Juncture', además del que pueda registrarse en el curso de su realización.

Participación

La participación total de personal de la Guardia Civil en el ejercicio se eleva a 180 agentes, por el momento. Un máximo de 55 se encuentran destacados en la Unidad de Movilidad (responsable del tráfico de convoyes), 110 en la Unidad de Protección (puertos y zonas de operaciones), 12 en la Unidad de Diligencias en los centros nacionales de Adiestramiento 'San Gregorio' (Zaragoza) y 'Chinchilla' (Albacete) así como 3 o ficiales que constituyen la Sección de Protección de la Fuerza en

el Estado Mayor Funcional del Mando Conjunto de Apoyos de Nación Anfitriona, con sede en el acuartelamiento 'Atocha' de La Coruña.

Los oficiales de dicha Sección de la Fuerza de Protección son los encargados de coordinar a los oficiales de enlace en los Campos Nacionales de Adiestramiento, a los oficiales coordinadores de la Unidad de Movilidad y al oficial coordinador de la Unidad de Protección.



Guardia civil al frente de uno de los convoyes. :: HNSC-EMF OC.

Los ejercicios de la OTAN dejarán un millón y medio de euros en la provincia

Título: Europa Espanya Espanyol

Autor: E. Real

Buena parte del negocio que se generará por la presencia de 4.000 militares durante tres semanas irá a parar al sector servicios, como los hoteles, con unas 700 plazas ocupadas

Alrededor de 4.000 militares están desplegados, desde el pasado 21 de octubre y hasta el próximo 6 de noviembre, entre la Base Aérea y el Cenad de Chinchilla, al ser Albacete uno de los escenarios del mayor ejercicio de la OTANde los últimos tiempos, el Trident Juncture. Consideraciones ideológicas aparte, esto supone 4.000 bocas que alimentar, que alojar y que, en su tiempo libre, comprarán y recorrerán parte de esta provincia.

«Que vengan 4.000 personas, que no dejan de ser visitantes para la provincia, y además con un poder adquisitivo alto, va a tener su repercusión directa» sobre la economía albaceteña, expone el presidente de la Confederación de Empresarios de Albacete, FEDA, Artemio Pérez, que calcula que «fácilmente pueden dejar entre un millón y medio o dos millones de euros». Una presencia numerosa que, por tanto, la Patronal provincial califica de «positiva» y que va a dar un empuje «sobre todo al sector Servicios».

Para Pérez Alfaro «es cierto que puede haber molestias, como el ruido en los ejercicios» pero, por contra, subraya, van a conocer la ciudad y muchos de sus municipios y «van a ser embajadores de nuestro patrimonio» y «nos van a poner en el mapa» para que Albacete «se conozca» en otros países.

Los hoteles y restaurantes de la ciudad son, sin duda, los principales beneficiarios. «Estos ejercicios han supuesto una alta ocupación» en una época, defiende la gerente de la Asociación Provincial de Hostelería y Turismo (Apeht), Begoña Garijo, «en la que el sector no suele superar el 20%», con lo que «para nosotros es vital».

Al igual que Pérez Alfaro, Garijo hace hincapié en que son visitantes «con un poder adquisitivo alto» y que «en muchos casos vienen acompañados por sus familias, que se alojan en hoteles».

Desde la Federación del Comercio son menos optimistas con las expectativas de negocio porque «es la hostelería la que se ve más beneficiada», comenta su presidente, Julián Sevilla. Lo que no quiere decir, aclara, que no hayan constatado un aumento de su clientela. «Siempre comprarán algo si vienen a la ciudad, pero el impacto no será grande, por la coincidencia de los ejercicios con los horarios comerciales».

DESDE DENTRO. Una opinión sustentada por quienes conocen, desde dentro, el impacto que estos ejercicios pueden dejar en Albacete. En el caso del Campo de Maniobras de Chinchilla, donde está el grueso de los participantes, «hay unos 3.500 hombres y mujeres» y, de ellos, «más o menos un 10%, alrededor de 400, no están en las unidades desplegadas, sino en el control del ejercicio, y sí que duermen en hoteles», indica José Joaquín Milán del Bosch, teniente coronel jefe del Equipo de Información Pública del Campo.

En cuanto a la intendencia, detalla que las unidades desplegadas en Chinchilla, en los 21 días que dura el ejercicio, «comen y viven en la zona de adiestramiento», con lo que hacen poco gasto en las poblaciones de alrededor. «Sin embargo, -añade- la gasolina, el agua, los repetidores de telefonía desplegados son gastos que hemos hecho a la población de Albacete».

WEB

El tiempo libre no existe para los que están desplegados, sí para los de control del ejercicio, que de ocho de la mañana a ocho de la tarde trabajan, y entonces se van a sus hoteles, hasta el día siguiente; las unidades desplegadas «no se mueven de aquí, no tienen tiempo libre», señala el jefe del Equipo de Información Pública del Campo de Maniobras de Chinchilla.

«Salgo a las 7,30 del hotel de Albacete, voy al polígono de tiro, vuelvo al hotel a las 21,30, y al día siguiente es lo mismo; por ahora no he tenido tiempo ninguno de ver la ciudad ni dar una vuelta», reconoce uno de los militares italianos desplegado en Chinchilla.

EN LA BASE. Aunque los participantes de los ejercicios aéreos son menos, la situación es similar. El despliegue en la Base Aérea «es de unas 600 personas, una parte está alojada en la residencia del TLP, pero sobre todo los extranjeros, la mayoría están fuera, calculamos que unas 300 personas», expone el capitán del Ejército del Aire José Guerreira, que pone como ejemplo su equipo, «somos ocho, y nos alojamos en un hotel».

El personal desplegado utiliza las zonas comunes de la Base, «las cantinas, los bares están a tope estos días, porque la gente tienen libertad para ir donde quiera». También utilizan el comedor del TLP -explotado por una UTE formada por dos empresas privadas-, donde se nota la diferencia estos días, «nunca habían tenido tanta gente a la vez», resalta Guerreira.

El ejercicio OTAN acogió los primeros saltos en paracaídas junto al Cenad

MARCELO ORTEGA - sábado, 24 de octubre de 2015

El adiestramiento, incluido en el "Trident Juncture", supuso que cerca de medio centenar de soldados españoles y belgas cayeran en dos tandas y desde 400 metros de altura en una zona cercana a la pedanía de La Felipa

Un campo contiguo a la carretera que lleva de Chinchilla a La Felipa recibió en la mañana de ayer a los primeros paracaidistas militares que realizarán ejercicios de adiestramiento en territorio albacetense mientras dura la fase práctica del Trident Juncture, el gran ejercicio de los países OTAN para entrenar su Fuerza de Respuesta. En el aledaño Centro Nacional de Adiestramiento de Chinchilla (Cenad) tiene lugar una buena parte de las operaciones terrestres y combinadas, con unos 3.500 militares de varias naciones desplegados. Quienes ayer saltaron en paracaídas en dos tandas distintas no forman parte de este contingente, porque tras saltar volvieron a su lugar de origen, una vez comprobado el éxito del ejercicio.

«Uno de los objetivos en los que trabajamos es la interoperabilidad, poder trabajar todas las naciones, o ejércitos de las naciones OTAN con nuestros diversos materiales», explicaba el comandante Sánchez, del Ejército de Tierra y portavoz del Trident Juncture en Chinchilla, que ponía como ejemplo de ese trabajo conjunto los lanzamientos de paracaídas de ayer: «Nos montamos en un avión canadiense, americano o italiano... No importa la nacionalidad en si, importa ese trabajo conjunto, para en caso necesario actuar como fuerza conjunta, que trabajemos como un solo ejército». Los lanzamientos los inauguraron ayer 23 soldados belgas desplegados en Zaragoza. Cayeron al lugar elegido poco después de las 9,45. Un avión Hércules C-130 hizo primero una pasada de reconocimiento para después lanzarlos a una altura de 1.000 pies (330 metros), a una velocidad de unos 220 kilómetros a la hora (130 nudos). Personal sanitario y de apoyo observaba la operación desde tierra.

El segundo salto, con otros 23 militares, se produjo en torno a las 12,40. En esta ocasión fue un avión español CASA G-295 el que los transportó desde Zaragoza, dejándolos sobre el lugar elegido desde una altura algo mayor (unos 400 metros), y en dos tandas, primero 15, y luego ocho. El contingente forma parte de los Mandos de Operaciones Especiales.

MODIFICACIONES. A lo largo del resto del ejercicio habrá más lanzamientos en el entorno de Chinchilla, aunque el programa puede ir variando incluso en el mismo día. De hecho, en principio ayer se esperaba el lanzamiento de más de 400 paracaidistas en este mismo lugar, con saltos también de tropas estadounidenses e italianas que vendrían desde Zaragoza en nueve aviones distintos. La Oficina de Comunicación del Trident Juncture en Chinchilla informó por la tarde que finalmente no había habido más saltos, aunque los habrá próximamente, aunque no durante el fin de semana, donde la actividad se reduce, aunque no se paraliza.

OPERACIONES DIVERSAS. El comandante Sánchez comentaba que se están realizando ejercicios de todo tipo: «Tenemos un amplio espectro de operaciones y ejercicios para conseguir esa interoperabilidad, hay muchos otros ejercicios en marcha, movimientos de carro, combate en población, entrenamiento para amenaza nuclear,

24OCT15 LA TRIBUNA DE ALBACETE WEB

química y bacteriológica, de movimiento logístico y aprovisionamiento, avance para el contacto, guerra electrónica...». En Chinchilla se ha compuesto una «brigada multinacional» liderada por Reino Unido, integrada por un batallón británico de carros de combate, otro italiano de Infantería, y un tercero danés también de carros de combate. La fuerza «enemiga» la componen fuerzas estadounidenses y españolas. En Chinchilla está prevista la presencia durante algún día de maniobras del general alemán Hans-Lothar Domröse, máximo responsable del ejercicio, el mayor desde 2002 hecho por la OTAN, y que cuenta con la participación de más de 30 países. La fase práctica que implica en Albacete al Cenad y a la Base incluye también operaciones en Portugal e Italia, y áreas marítimas en el Atlántico y el Mediterráneo. España aporta ocho de los 16 escenarios elegidos para el adiestramiento militar, dos de ellos los de Albacete.

Transmisiones y Fuerzas Pesadas, en las mayores maniobras de la OTAN en 13 años

P.C.P. / Burgos

Se desarrollan hasta el 6 de noviembre en varios escenarios de España, ninguno en Burgos



Desembarco en la sierra del Retín (Cádiz) de militares participantes en el ejercicio 'Trident Juncture 2015'. Román Ríos / EFE

Las mayores maniobras militares de la OTAN desde 2002 se desarrollan este mes en la península ibérica y cuentan con una pequeña representación de las unidades de Burgos, aunque la provincia no se encuentre entre los escenarios del ejercicio, denominado 'Trident Juncture 2015'. Efectivos delCuartel General de Fuerzas Pesadas y del Regimiento de Transmisiones número 1 de Castrillo del Val participan o han participado en las distintas fases del despliegue.

Desde la base Cid Campeador han salido material, vehículos y militares hacia dos de los múltiples puestos de mando repartidos por España y Portugal, concretamente los de Chinchilla (Albacete) y Lugo. Por su parte, los efectivos del Cuartel General de Fuerzas Pesadas constituyen la base de la Célula de Respuesta de la División multinacional hispano-portuguesa, integrada por 30 militares de Burgos, otras unidades españolas y portuguesas. En septiembre realizaron una fase de preparación en las instalaciones del acuartelamiento Diego Porcelos, para posteriormente desplegarse en la ciudad noruega de Stavanger, en el Joint Warfare Centre, uno de los centros de adiestramiento más importantes de la OTAN.

La fase operativa, denominada Livex, arrancó el miércoles y se prolongará hasta el 6 de

24OCT15 DIARIO DE BURGOS

WEB

noviembre, con el despliegue de 36.000 militares de más de 30 países, 20.000 de ellos en España, que aporta 8.000 profesionales y 8 escenarios tan dispares como el campo de SanGregorio (Zaragoza) y la Sierra del Retín (Cádiz).

Conflicto en Lakuta.

Para el ejercicio 'Trident Juncture 2015' se ha establecido un teatro de operaciones irreal, Escenario SOROTAN, en el que tendrá lugar un conflicto entre países también ficticios situados en el Cuerno de África. El país agresor, Kamon, invadirá Lakuta, y Tytan quedará bajo amenaza. Pretende ser una demostración de su capacidad de defensa colectiva y para proteger el flanco sur de la Alianza Atlántica.

Permitirá certificar el cuartel general terrestre de la Fuerza de Reacción Rápida de la OTAN en 2016 de Bétera (Valencia) y la nueva fuerza conjunta de muy alta disponibilidad (VJTF) o 'punta de lanza', cuya creación fue aprobada por los países de la OTAN en 2014 para poder responder a crisis como la intervención rusa en Ucrania. España asumirá el liderazgo de la VJTF cuando esté plenamente operativa, el próximo año.

Parte de las unidades desplegadas corresponden a la estructura orgánica de Fuerzas Pesadas, las brigadas repartidas por Madrid, Extremadura y Andalucía, por lo que personal del Estado Mayor, con sede en Burgos, ha trabajado en la programación de sus actividades y en la coordinación de todo tipo de detalles.

El objetivo indiscreto



FITO CARRETO

¡Qué perra es la guerra!

Imagínense la cara de asombro que pondría el soldado holandés que aparece en la fotografía y que estaba tan concentrado durante las maniobras militares que se desarrollan estos días en el Retín. Ahí estaba él, camuflado, afinando su puntería, y en esto que se le plantó delante –o a su lado, que las perspectivas engañan– un pe-

rro que pasaba por allí en busca de aventuras y que incluso se puso a rascarse. Y es que ya puede venir aquí la OTAN entera, como así será en las próximas semanas, que la vida seguirá su desarrollo normal. Y este chucho, que nadie sabe cómo apareció por allí, continuará campando a sus anchas por esos campos de Barbate.

Unas 1.000 personas marchan contra el polígono de Bardenas

La manifestación de Tudela fue apoyada por Geroa Bai, Bildu y Podemos y también protestó contra las maniobras de la OTAN

J. MANRIQUE

Tudela

Cerca de 1.000 personas, según la Policía Municipal, participaron ayer en una manifestación en Tudela contra el polígono de tiro de Bardenas y también contra las maniobras de la OTAN denominadas Trident Juncture, las mayores de los últimos años y que incluyen algunos ejercicios aéreos en esta instalación militar.

La convocatoria estuvo respaldada por más de medio centenar de colectivos, sindicatos y partidos políticos, entre los que destacaron tres de los que forman el Gobierno de Navarra (Geroa Bai, Bildu y Podemos) y agrupaciones independientes con representación en ayuntamientos riberos (CUP de Tudela, AMI de Corella, APC e ICC de Cintruénigo, AFI de Fustiñana, AIC de Caparroso, UPSC de Castejón, CIC de Cortes, AII de Villafranca o CIC de Cascante).

Entre los participantes se pudo ver a los parlamentarios forales Koldo Martínez y Patxi Leuza (Geroa Bai) o a Adolfo Araiz (Bildu). La marcha comenzó en la pla-

La marcha comenzó en la plaza de los Fueros y los participantes caminaron tras una pancarta en la que se leía 'Ni polígono ni maniobras' tanto en castellano como en euskera. Desde allí recorrieron varias calles del centro para volver al punto inicial.

Durante la manifestación se corearon consignas contra los militares, la OTAN, el polígono y

Sin respaldo de la asamblea antipolígono e I-E

Algo que llamó la atención en la manifestación de ayer fue que no contó con el apoyo de la Âsam-blea Antipolígono, que ha promovido el movimiento contra la instalación militar durante las últimas décadas, ni con el de Izquierda-Ezkerra, partido tam-bién muy significado en este sentido y único de los cuatro que sustentan al Gobierno foral que no la respaldó. Tampoco lo hicieron otros colectivos habituales como el sindicato Solidari o Ecologistas en Acción de la Ribera. Según Milagros Rubio, representante de la asamblea y miembro destacado de Batzarre, que forma parte de I-E, hubo dos razones. La primera, que la asamblea estaba preparando una concentración contra las maniobras y se "cruzó" una invitación de Bildu para esta manifestación, lo que no les pareció bien. Y la otra, que considera que Bildu tiene que hacer todavía un recorrido para ganarse la credibilidad para impulsar movimientos antimilitaristas y para la asunción de una cultura de la paz.

también diciendo que la Junta de Bardenas no les representa.

Al final, se leyó un manifiesto en el que los convocantes aseguraron que las guerras "se ensayan en nuestro más cercano entorno, como está ocurriendo con las 'mega maniobras' de la Trident Juncture 2015, ensayadas como muchas

otras en nuestra tierra, en el parque natural de las Bardenas".

Cuestionaron la legitimidad de la Junta de Bardenas para firmar un contrato "miserable" y criticaron que estos contratos han traído el "aumento de ejercicios bélicos y la presencia cada vez mayor de otros ejércitos".



Participantes en la manifestación de aver en Tudela.

MANIDIO